

Zeitschrift:	Geomatik Schweiz : Geoinformation und Landmanagement = Géomatique Suisse : géoinformation et gestion du territoire = Geomatica Svizzera : geoinformazione e gestione del territorio
Herausgeber:	geosuisse : Schweizerischer Verband für Geomatik und Landmanagement
Band:	115 (2017)
Heft:	4
Artikel:	Souvenirs, souvenirs : quelques faits marquants de ma présidence (2009-2015)
Autor:	Barbieri, Maurice
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-685956

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Souvenirs, souvenirs – quelques faits marquants de ma présidence (2009–2015)

Lorsque je me suis engagé dans le comité de l'IGS (en 1999), j'avais pour ambition le rapprochement entre les différentes parties de la Suisse. Ne sommes-nous pas tous titulaires du même brevet? J'espère que cela a pu être réalisé, notamment grâce à une meilleure communication dans les trois langues nationales. Un autre projet a été la restructuration du fonctionnement de notre association. L'IGS consacre désormais plus de ressources à des activités en lien direct avec ses membres (défense des intérêts, projets, représentations...).

Le lancement du projet www.placehandicape.ch et la création de la société Accessibility Data, la participation au jubilé

des «100 ans de la Mensuration officielle», la bonne collaboration avec l'association des employés (PGS) au sein de la convention sur les conditions d'emploi et l'intégration de geosuisse et de GEO+ING dans les signataires, ainsi que le rapprochement avec l'OSIG sont également des faits marquants de ma présidence qui sont décrits dans le présent fascicule.

Les relations internationales m'ont également toujours intéressé. J'ai eu la chance de pouvoir, grâce à la représentation de la Suisse au sein des associations européennes Geometer Europas et CLGE (Comité de Liaison de Géomètres Européens), d'y représenter notre pays en tant

que délégué, ceci dès 2010. Ma première rencontre européenne a eu lieu à Villars sur Ollon, il s'agissait d'une réunion de Geometer Europas. La première assemblée du CLGE à laquelle j'ai participé a eu lieu à Varna, en Bulgarie, en septembre 2010. J'ai ensuite été élu en tant que Chair de Geometer Europas, rapidement intégré au comité du CLGE et enfin nommé à la présidence de l'association européenne, en septembre 2014 à Reykjavik, en Islande.

La première action d'envergure, effectuée sous ma présidence a été la réunion des associations CLGE et Geometer Europas (devenu IG PARLS), afin de pouvoir mieux coordonner nos actions. Il a ainsi été possible d'augmenter considérablement notre réseautage et de démarrer d'importants projets européens.

L'Europe représente le premier partenaire commercial de notre pays et l'importance des échanges bilatéraux n'est plus à démontrer. Que ce soit au niveau de l'éducation avec les programmes Erasmus, de l'innovation avec le projet Galileo ou de l'industrie, nous avons beaucoup d'intérêts à entretenir des relations durables avec nos partenaires européens.

Notre système politique fédéral et notre réussite économique sont des atouts sur lesquels nous devons construire une communication avec nos voisins.

Je me suis toujours efforcé, malgré le contexte politique difficile, de préserver l'image et la place de la Suisse dans le concert de la géodésie européenne et mondiale. J'en veux pour preuve les nombreuses présentations de notre système cadastral et de nos institutions, ainsi que des projets comme Blueparking.eu, calqués sur une initiative suisse.

La présidence de l'IGS restera pour moi une expérience merveilleuse, sur le plan humain et professionnel. J'en garderai un souvenir impérissable.

Maurice Barbieri



Fig. 2: Maurice Barbieri aux journées de la géomatique 2012 à Berne.

Abb. 2: Maurice Barbieri an den Geomatiktagen 2012 in Bern.